

SNUipp-FSU12 Les corniches de Bourran 8, rue de Vienne 12000 RODEZ

Tél: 05 65 78 13 41 Mail: <u>snu12@snuipp.fr</u>

Rodez, le dimanche 8 mars 2020

à Madame la Directrice Académique des services de l'Education Nationale de l'Aveyron.

Objet: Invitation au groupe de consultation et de suivi pour la direction d'école le 11 mars 2020

Madame la Directrice Académique,

Le SNUipp-FSU12 ne participera pas au groupe de consultation et de suivi pour la direction d'école que vous avez programmé le mercredi 11 mars 2020.

En effet, comme nous avons eu l'occasion déjà de vous l'écrire, nous n'en acceptons pas la composition : aucun-e représentant-e élu-e issu-e du SNUipp-FSU12 et donc légitime pour représenter la profession et seulement une directrice désignée par notre organisation syndicale sur les treize invité-es alors que nous représentons les 2/3 de la profession dans le département, plus de 400 collègues nous ayant accordé leur voix et donc leur confiance lors des dernières élections professionnelles. Beau déni de démocratie !

Dans la droite ligne des nouvelles modalités d'un pseudo dialogue social, vous avez décidé d'écarter les organisations syndicales représentatives des personnels de l'Aveyron. Vous avez choisi comme interlocuteurs des collègues, des directrices et directeurs triés sur le volet par vos IEN certainement très compétents dès lors qu'il s'agit de faire classe ou de gérer leur école, mais peu rompus au dialogue social et dont la parole se trouve limitée par le lien de subordination.

Au travers de telles modalités, vous tentez de distiller dans les esprits l'idée suivant laquelle nous concourrons tous, vous, votre administration et nous, agents et syndicats, aux même objectifs, une espèce de grande famille au bénéfice du service public d'éducation. Il n'en est rien : si quelques-uns de nos desseins sont communs, vous avez toujours en arrière-plan la rationalisation des moyens, l'application des injonctions ministérielles, la mise en place du management public qui s'opposent la plupart du temps aux conditions de travail des personnels que nous défendons. C'est pourquoi nous nous définissons, représentant-es des personnels du SNUipp-FSU, comme vos contradicteurs, un contre-pouvoir salutaire et nécessaire dès lors qu'on opte pour un fonctionnement un tant soit peu démocratique. Vous avez choisi, Madame la Directrice Académique, au travers de la composition de ce groupe de consultation et de suivi d'éviter la contradiction et donc le débat démocratique.

Par ailleurs, nous ne pensons pas que puissent sortir de ce nouveau gadget des améliorations pour nos collègues directrices et directeurs. D'abord parce que, comme évoqué plus haut, le refus de la contradiction envoie un très mauvais signe quant aux intentions poursuivies. Ensuite, parce que ce groupe de suivi et de consultation s'inscrit dans la suite des mesures décidées consécutivement au suicide de Christine Renon, enquête, journée unique de décharge supplémentaire, réunion avec les IEN... autant d'artifices de communication à destination des médias, du grand public et de câlinothérapie pour calmer la colère des directrices et directeurs. Ensuite encore parce que ce nouveau dispositif ne constitue ni plus ni moins que la répétition des groupes de travail de 2015 consacrés à la simplification des tâches de direction dont vous refusez de faire le bilan, montagne qui avait accouché d'une souris, répertoire de mesurettes reléguées aussi vite aux oubliettes. Enfin parce qu'au niveau départemental, vous ne disposez

pas des clés qui permettraient les véritables remèdes aux difficultés des directrices et directeurs : aide à la direction pérenne et formée, augmentation des décharges, véritable formation, reconnaissance salariale, autant de mesures qui nécessitent des décisions à l'échelon national.

Pour le SNUipp-FSU, le temps n'est plus aux mesurettes et aux artifices : nos collègues directrices et directeurs, de par leur engagement au service de l'école, l'augmentation de leur charge de travail, la multiplication des tâches et responsabilités qui leur sont assignées et la dégradation de leurs conditions de travail, méritent mieux que cela.

Soyez assurée, Madame la Directrice Académique, de notre profond attachement au Service Public d'Education et au dialogue social.

Pour le SNUipp-FSU12, Les Co-secrétaires départementaux,

Stéphanie Massol

Antoine Cantais